

Le 21 mai 1827, Léon XII nomma le jeune et vertueux prêtre à l'archevêché de Spolète qu'il occupa jusqu'en 1832. Le 17 décembre de cette année l'archevêque de Spolète fut transféré à l'évêché d'Imola par Grégoire XVI. Ses éclatantes vertus lui méritèrent le titre de cardinal le 14 décembre 1840. Lorsqu'il passait dans les rues de Rome, on entendait ces paroles au milieu de la foule : "Voilà le futur Pape : Dieu nous le donnera."

Dieu, en effet, le donna à l'Eglise. Jamais le conclave des cardinaux, réunis pour élire le Pape, n'avait été plus unanime. L'assemblée dura à peine 48 heures. Le 16 juin 1846, le cardinal Mastai Ferretti, archevêque—évêque d'Imola, fut proclamé Pape sous le nom de Pie IX. On connaît les grands bienfaits qui signalèrent même les premières années de son Pontificat. Mais dans la seconde année, la Révolution vint bouleverser Rome, et expulser le Pape qui se réfugia à Gaëte. Son exil dura 18 mois, après lesquels les soldats Français, commandés par le général Oudinot, chassèrent les Garibaldiens de Rome pour y faire rentrer le Pape en 1849.

Le 8 décembre 1854, Pie IX, organe infallible de l'Esprit Saint, confirma par une déclaration solennelle le dogme de l'Immaculée Conception de la Sainte Vierge. Celle que toutes les générations doivent appeler *Bienheureuse*, Pie IX l'a déclarée *conçue sans aucun péché*, pour que "toutes les nations, toutes les tribus et toutes les langues" répètent cet hommage à la Mère de tous les chrétiens.